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LE DAHLIA

(Les notes entre crochets et en italiques sont de François.
Les articles de « Sur le même thème » renvoient à des sites complémentaires à partir de l’adresse élec-

tronique du bas de la page 2.)

1. Dahlia : Guide complet pour réussir la culture, la plantation et 
l'entretien

Par Pascale Bigay Mis à jour le 21/11/2024

Le dahlia est certainement la plante fleurie qui présente la plus grande diversité de formes, de 
couleurs, de tailles...Qu'il soit à fleurs simples, demi-doubles ou doubles, le dahlia est incontournable 
des jardins en été tant sa floraison illumine les massifs et bordures. De par ses origines, le dahlia a be-
soin de soleil et de chaleur et se montre très frileux. En hiver, il est indispensable de remiser ses tuber-
cules hors gel. En respectant cet impératif, les dahlias bénéficient d'une très belle longévité.

Fiche de culture du dahlia
Exposition : plein soleil
Période de plantation : printemps (de mars à début mai)
Période de floraison : de juin aux premières gelées
Description du dahlia : plante bulbeuse à tubercules de la famille des Astéracées et originaire 

d'Amérique centrale, le dahlia mérite une large place dans les jardins de par sa floraison longue et géné-
reuse. Le dahlia fleurit en effet du début de l'été aux premières gelées. Très peu rustique, le dahlia craint 
le froid, ce qui implique de déterrer et stocker les tubercules dans une pièce hors gel sombre. [En Gi-
ronde, il peut rester en terre toute l’année.]

Mais, en compensation, il offre des fleurs aux formes multiples (pompon, anémones, pivoines...), à 
la palette presque infinie de coloris. Quant à la plante, elle peut culminer à 2 mètres [4 mètres pour le 
dahlia imperialis] pour les grandes variétés ou se limiter à une cinquantaine de centimètres pour les 
nains. De plus, le dahlia compte une trentaine d'espèces et des milliers de variétés et cultivars pour sa-
tisfaire toutes les envies et s'intégrer à tous les jardins. 

Plantation du dahlia
La plantation des tubercules du dahlia se fait dans un sol suffisamment réchauffé, léger et frais, 

sans pour autant être gorgé d'eau. Les dahlias ont en effet besoin d'une terre parfaitement drainée car 
l'humidité fait pourrir leurs tubercules. Il se plaît également dans une bonne terre de jardin plutôt riche, 
à tendance neutre, légèrement alcaline. Un apport de compost ou de fumier est recommandé en au-
tomne. Le dahlia se plante partout dans le jardin, en fond de massif pour les grands sujets, dans les bor-
dures pour les nains. Le dahlia se cultive aussi en pot sur un balcon ou une terrasse.

Quant à l'exposition, elle doit être ensoleillée et abritée des vents forts (au moins pour la planta-
tion des dahlias les plus hauts). 

La plantation des tubercules se fait entre le mois de mars et le début du mois de mai, suivant les 
régions. L'essentiel étant que tout risque de gelée soit écarté.

Entretien du dahlia
Plutôt facile à vivre, le dahlia demande toutefois un peu d'entretien pour fleurir abondamment 

durant tout l'été : 
 Arroser régulièrement à raison d'une à deux fois par semaine lors de la période de végéta-

tion et de floraison, et en particulier au moment de la formation des boutons floraux. Veiller à ne pas 
mouiller le feuillage.
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 Pailler le pied des dahlias pour conserver une certaine humidité et limiter les arrosages.
 Tuteurer les sujets les plus hauts.
 Pincer la pousse terminale 3 semaines environ après la floraison, et les boutons latéraux 

pour augmenter la floraison.
 Supprimer les fleurs fanées.
 Faire un apport d'engrais organique en fin d'été.
Entre la fin octobre et début novembre, les tubercules doivent être déterrés afin de les mettre à 

l'abri du gel. Il faut attendre que les feuilles fanent pour que les souches bulbeuses aient le temps de 
reconstituer leurs réserves nutritives. Les tubercules sont arrachés à la bêche, débarrassés de leur terre 
et placés dans une caisse sur une petite couche de sable. Ils doivent être remisés dans une pièce sèche, 
affichant une température de 4 à 5 °C, et à l'abri des rongeurs. 

La multiplication du dahlia
La multiplication des dahlias se fait essentiellement et simplement par division de la souche tubé-

reuse. Cette opération se fait juste avant la plantation. Il suffit de couper avec un couteau ou un séca-
teur les tubercules en plusieurs morceaux, tous pourvus d'un bout de tige et de nouvelles pousses.

Pour les planter, il est préférable d'attendre la sortie des bourgeons.

Prévenir et traiter les maladies et parasites du dahlia
Le dahlia craint surtout les limaces et les escargots qui fondent sur les jeunes pousses dès leur sor-

tie de terre. Il existe une multitude de solutions, plus ou moins efficaces, pour faire fuir ces indésirables, 
de la cendre de bois aux coquilles d'œufs, des granulés anti-limaces à base de phosphate de fer, inoffen-
sifs pour l'environnement et les animaux domestiques, aux fils de cuivre...

Les pucerons peuvent aussi s'attaquer aux jeunes pousses mais une pulvérisation d'un mélange 
d'eau et de savon noir suffit à les éliminer. 

Quant aux maladies, elles sont rares. Seule la pourriture grise peut altérer le feuillage. Il suffit de 
bien arroser au pied. 

Les différentes variétés de dahlias
Les dahlias se classent essentiellement par la forme de leurs fleurs ou leur taille. On distingue : 
 Les dahlias décoratifs aux fleurs plates, doubles et très grandes.
 Les dahlias cactus, dotés de fleurs qui se terminent en pointes effilées.
 Les dahlias pompons, aux fleurs sphériques qui ressemblent à des boules dotées d'une 

structure alvéolaire.
 Les dahlias à fleurs d'anémone, qui offrent un cœur ruché tout plissoté entouré d'une cou-

ronne de pétales.
 Les dahlias nains à fleurs doubles et simples, qui se caractérisent par leur petite taille, 

idéales pour une culture en pot.
 Les dahlias à collerette, qui possèdent des fleurs à couronne simple et des pétales plats.

Sur le même thème
 La multiplication par division des dahlias  
 Dahlia 'Chat Noir' élu Bulbe de l'été 2010  
 Tuteurer et pincer le dahlia  
 Semis de dahlias en terrine  
 Arracher et conserver les dahlias  
 Composition florale avec des dahlias. Créer son vase  
 Peut-on laisser les bulbes de dahlias en terre pendant l'hiver ?  
 Massif de fleurs d'été : dahlias et pélargoniums odorants  
 Idée de massif avec dahlias, verveines et agératums  
 Comment planter les dahlias en pleine terre avec la lune en 2024  

https://www.rustica.fr/calendrier-lunaire/cultiver-dahlias-avec-lune,2050.html
https://www.rustica.fr/massifs-et-haies/massif-camaieu-dahlias,13002.html
https://www.rustica.fr/massifs-et-haies/massif-fleurs-ete-dahlias-pelargoniums-odorants,4262.html
https://www.rustica.fr/meteo-et-travaux-saison/faut-il-arracher-et-rentrer-dahlias-automne,16939.html
https://www.rustica.fr/fleurs-annuelles/composition-florale,12926.html
https://www.rustica.fr/fleurs-annuelles/arracher-conserver-dahlias,7005.html
https://www.rustica.fr/fleurs-annuelles/semis-dahlias-terrine,5472.html
https://www.rustica.fr/fleurs-annuelles/tuteurer-pincer-dahlia,1474.html
https://www.rustica.fr/fleurs-annuelles/dahlia-chat-noir-elu-bulbe-ete-2010,2507.html
https://www.rustica.fr/fleurs-annuelles/diviser-dahlias-cannas,2691.html
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 Protéger les tubercules de dahlias contre les campagnols  
 Comment planter des dahlias : les étapes essentielles  

https://www.rustica.fr/plantes-a-z/dahlia-comment-planter-et-l-entretenir,18415.html 
:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

2. Dahlia : conseils de plantation et entretien

Les dahlias, véritables atouts du jardin, captivent par leur diversité de formes et de couleurs 
éblouissantes. Ces fleurs spectaculaires, originaires du Mexique, transforment instantanément vos es-
paces extérieurs, avec gaieté et beauté. Que vous soyez jardinier débutant ou expérimenté, les dahlias 
vous offrent une palette infinie de possibilités pour créer un jardin unique et enchanteur.

Mieux connaitre les dahlias
 Les dahlias sont des fleurs à bulbes réputées pour leurs floraisons spectaculaires et variées. Ils se 

déclinent en une multitude de formes, couleurs et tailles, allant des dahlias nains, parfaits pour les bor-
dures, aux dahlias à grandes fleurs, idéals pour vos massifs. Ils présentent de nombreux avantages pour 
sublimer votre extérieur et sont incontournables pour lui apporter une explosion de couleurs de l’été 
jusqu’aux premières gelées.

 
 Fleurs : Simples, semi-doubles ou doubles, avec une gamme de couleurs exceptionnelle.
 Floraison : D’avril à octobre selon les variétés.
 Hauteur : De 30 cm à plus de 2 mètres.
 Taille des fleurs : De 5 cm à 30 cm de diamètre.
 Types : Pompon, cactus, décoratif, nain, laissez-vous séduire par leurs nombreuses formes.
 
Le saviez-vous ? Le dahlia a été introduit en Europe à la fin du 18ème siècle à des fins culinaires ! 

On pensait pouvoir consommer le bulbe du Dahlia à la façon des pommes de terre, mais ses bulbes 
avaient un goût très désagréable. 

 
Comment cultiver des dahlias ?
 Les dahlias se présentent sous forme de bulbes et s'installent en pleine terre de préférence de mi-

mars à mai, lorsque les risques de fortes gelées sont passés. Le dahlia apprécie les terres bien ameublies 
en profondeur, riches et restant fraîches en été, en plein soleil.

Pour réussir vos dahlias, suivez ces étapes essentielles :
 Période de plantation : Après les dernières gelées, généralement de mi-mars à fin mai.
 Emplacement : Choisissez un endroit ensoleillé et abrité du vent.
 Sol : Préparez un sol riche et bien drainé.
 Profondeur : Plantez les bulbes à 10-15 cm de profondeur.
 Espacement : Laissez 30-60 cm entre chaque plant selon la variété.
 Tuteurage : Prévoyez un support pour les grandes variétés, plus fragiles au vent. 
Les dahlias peuvent se cultiver en pots et jardinières, surtout les variétés naines. Vous pouvez les 

planter dans un terreau de plantation enrichi d’un peu d’engrais, mélangé avec de la terre végétale si 
c’est possible (mais non impératif).

Comment entretenir des dahlias ?

https://www.meillandrichardier.com/produits-jardin-et-bien-etre/soins-du-jardin/engrais
https://www.meillandrichardier.com/bulbes/dahlias
https://www.meillandrichardier.com/bulbes/bulbes-a-planter-au-printemps
https://www.meillandrichardier.com/bulbes/dahlias
https://www.rustica.fr/plantes-a-z/dahlia-comment-planter-et-l-entretenir,18415.html
https://www.rustica.fr/fleurs-annuelles/planter-dahlias,7630.html
https://www.rustica.fr/maladies-et-parasites/proteger-tubercules-dahlias-contre-campagnols,9270.html
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Les dahlias nécessitent un entretien régulier pour assurer une floraison généreuse. Afin de garantir 
cette belle floraison, il vous suffit d’arroser régulièrement vos dahlias, surtout lors des périodes de sé-
cheresse, l’objectif étant de maintenir un sol humide, mais pas détrempé. Pour conserver cette frai-
cheur, vous pouvez ajouter un paillage au pied de vos dahlias. Accompagnez la croissance de vos dahlias 
en leur apportant un peu d’engrais toutes les 3/4 semaines et retirez régulièrement les fleurs fa-
nées pour prolonger la floraison et favoriser la croissance de nouvelles tiges.

Enfin, avant les premières gelées, il est recommandé de déterrer les bulbes, notamment dans les 
régions froides, afin de les conserver dans un endroit frais et sec durant l’hiver. Au printemps suivant, 
vous pourrez replanter vos bulbes de dahlias et profiter d’une nouvelle floraison éclatante !

Quelles associations pour les dahlias ? 
Les dahlias sont des plantes à bulbes idéales pour la réalisation de massifs fleuris du début de l'été 

jusqu'en automne. Ils s'associent à de nombreuses plantes annuelles et vous pouvez en inclure dans les 
bordures et massifs de plantes vivaces.

Créez des compositions spectaculaires en associant vos dahlias avec :
 Cosmos et zinnias pour un jardin champêtre coloré.
 Sauges et verveines pour un contraste de textures.
 Graminées pour un look moderne et aérien.
 Rudbeckias et échinacées pour un massif estival vibrant.
 Asters d’automne pour prolonger les floraisons d’été.
 Toutes autres fleurs à bulbes d'été pour de magnifiques massifs : glaïeuls, alstroemères ou 

encore bégonias.
Les dahlias s'intègrent parfaitement dans divers styles de jardins, du cottage anglais au design 

contemporain. Laissez libre cours à votre créativité pour créer des espaces uniques et personnalisés. 
Vous pouvez bien sûr les récolter pour faire de somptueux bouquets, ce sont d'excellentes fleurs cou-
pées !

https://www.meillandrichardier.com/dahlias-conseils-plantation-taille-entretien?srsltid=AfmBOor-
U5mlsR2-uNZJZYztr0C9SHhVu5tEebcw1MAvD_Q9CLDGBMCo 

::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

https://www.meillandrichardier.com/dahlias-conseils-plantation-taille-entretien?srsltid=AfmBOor-U5mlsR2-uNZJZYztr0C9SHhVu5tEebcw1MAvD_Q9CLDGBMCo
https://www.meillandrichardier.com/dahlias-conseils-plantation-taille-entretien?srsltid=AfmBOor-U5mlsR2-uNZJZYztr0C9SHhVu5tEebcw1MAvD_Q9CLDGBMCo
https://www.meillandrichardier.com/bulbes/bulbes-a-planter-au-printemps/begonias
https://www.meillandrichardier.com/bulbes/alstroemeres-ou-lis-des-incas
https://www.meillandrichardier.com/bulbes/bulbes-a-planter-au-printemps/glaieuls
https://www.meillandrichardier.com/vivaces/vivaces-par-varietes/asters
https://www.meillandrichardier.com/vivaces/vivaces-par-varietes/rudbeckia-et-echinacea
https://www.meillandrichardier.com/vivaces/vivaces-par-varietes/graminees
https://www.meillandrichardier.com/verveine-de-buenos-aires.html
https://www.meillandrichardier.com/vivaces/vivaces-par-varietes/sauges
https://www.meillandrichardier.com/zinnia-geant-de-californie.html
https://www.meillandrichardier.com/cosmos-chocolat.html
https://www.meillandrichardier.com/vivaces
https://www.meillandrichardier.com/plantes-annuelles
https://www.meillandrichardier.com/bulbes/dahlias
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